

## ESSERTFALLON

## Derniers rendez-vous de la semaine à la Maison de Paille



La 4<sup>e</sup> édition de Rencontres et Partages touche à sa fin. Ateliers, méditations, jeux de société, etc., auront su ravir les participants depuis samedi dernier à la Maison de Paille d'Essertfallon. Pour terminer la semaine en beauté, le public est convié, ce soir dès 20h, à un concert de harpe celtique donné par Christel Nanchen de Seleute (entrée gratuite, chapeau à la sortie). Demain (20h), le conteur Timothée Lohou emmènera, avec ses histoires, les spectateurs sur les routes du Bénin et la porte est grande ouverte à tout un chacun qui souhaiterait partager ses propres contes avec le public. La fête se terminera samedi avec la soirée de clôture (repas et danse) qui débutera dès 19h. (LA)/ech

## Henriette Sanglard aurait eu 100 ans

Pour célébrer le centenaire de l'artiste bruntrutaine Henriette Sanglard disparue en 2015, un collectif éphémère, mené par ses petites filles Jeanne et Zoé Tullen, a, pour la seconde année consécutive, «sévi» dans les rues de Porrentruy. Mardi, une procession a mené les sept artistes de la maison familiale sise à la rue des Peupliers jusqu'à la ferme du château où se tenait le traditionnel brunch du 1<sup>er</sup> août. Les œuvres réalisées durant la semaine seront à découvrir ce week-end à la Galerie du Sauvage.

L'une est en études à Glasgow, l'autre à Paris. Très attachées à leur grand-maman décédée en 2015, Jeanne et Zoé Tullen ont décidé, l'an dernier, de créer la RHS, la Résidence Henriette Sanglard. Durant une semaine, le groupe d'artistes constitué pour l'occasion avait notamment peint et repeint la statue du sanglier devant l'Hôtel de Ville de Porrentruy (voir L'Ajoie du 30 juillet 2016).

Cette année, Henriette Sanglard aurait fêté ses cent ans. Un anniversaire que sept jeunes créateurs (Christelle Sanvee



Inspirée de la Fête-Dieu, une procession a été organisée le 1<sup>er</sup> août dans les rues de Porrentruy en hommage à l'artiste bruntrutaine disparue il y a deux ans. photo RHS

(GE), Kien Dener (FR), Johanna Martins (GE), Adrian Fernandez (GE), Alma Cecilia Suarez (FR), Jeanne et Zoé Tullen) ont célébré par une procession au travers de la ville avec, pour fil rouge, les fontaines et l'eau. Le char, sur lequel on retrouve le sanglier, emblème de la Cité des Princes-Evêques, a terminé sa course à la ferme du château

où près d'un millier de convives étaient réunis pour la fête du 1<sup>er</sup> août.

La résidence se terminera ce week-end à la Galerie du Sauvage, toujours à Porrentruy, où les œuvres réalisées durant la semaine seront exposées jusqu'à dimanche soir. Vernissage demain à 18h. (ech)

## Axel, l'enfant qui se sentait si bien auprès des mammifères marins

Une fois n'est pas coutume, c'est hors du district que nous vous invitons aujourd'hui, pour vous conter l'histoire d'Axel, un jeune homme de 16 ans, polyhandicapé depuis la naissance. En 2011 puis en 2014, le garçon a eu la chance, grâce à la Fondation Etoile Filante et à l'Association Rêves Suisse, de vivre deux semaines de soins auprès des dauphins. Et l'expérience a été tellement bénéfique que ses proches entendent bien réitérer l'expérience; c'est pourquoi ils relancent une récolte de fonds.

Axel est un garçon qui se bat. Victime à l'âge d'un mois et demi d'une hémorragie cérébrale qui lui vaudra plusieurs jours de coma, il souffre aujourd'hui de nombreux traumatismes. «Axel ne marche pas, ne parle pas. Il n'est pas aveugle, mais on ne sait pas de quelle manière il perçoit les choses. Mais il les perçoit et il entend», explique son papa, Christian Haenggi.

## Réaliser un rêve d'enfant

Entouré de ses proches et de ses trois frères, Axel a eu la chance, en 2011, d'aller nager avec les dauphins. «Comme Axel a toujours été à l'aise dans l'eau et qu'il a un très bon contact avec les animaux, nous avons pensé



Après une première expérience en Turquie en 2011 (photo), puis une seconde en 2014 en Espagne, la famille d'Axel relance une récolte de dons pour que le jeune garçon, aujourd'hui âgé de 16 ans, puisse à nouveau bénéficier d'une thérapie assistée par des dauphins. photo Assoc. Axel'Air

qu'il aimerait nager avec des dauphins.» Ses parents envoient donc une demande à la Fondation Etoile Filante qui réalise des rêves d'enfants malades. «Grâce à eux, nous sommes partis tous ensemble une semaine en Turquie. Axel a pu nager une heure tous les jours avec des dauphins dans un bassin, entouré de spécialiste. Nous avons vécu une semaine de rêve...» se souvient le papa. En rentrant, les résultats sont plus

que probants: «Axel fait beaucoup de crises d'épilepsie. Après notre séjour, il n'en a plus eu pendant plusieurs mois!»

Heureux de ce moment de partage, ses trois frères lancent une idée: et si on remettait ça? La famille crée donc une association, Axel'Air, et décide de récolter des fonds. «Nous organisons un événement par année. Nous avons par exemple participé, avec Axel, au triathlon d'Asuel en 2014; le groupe

corse Diana di l'Alba est venu donner un concert gratuit dans le Jura; nous avons aussi tenu un stand au Marché de la Saint-Martin...» Un déploiement d'énergie qui a permis à Axel, accompagné uniquement de son papa cette fois-ci, de retourner voir les dauphins en Espagne en 2014, grâce au soutien de l'Association Rêves Suisse.

## Encore!

Aujourd'hui, les proches d'Axel redoublent d'effort pour pouvoir, encore une fois, emmener le jeune homme à la rencontre des cétacés. «Le must du must serait d'aller en Floride où la delphinothérapie se fait directement en mer. Mais le must du must coûte cher.» Même si, en l'état actuel des choses, un budget précis est très difficile à établir, Christian Haenggi estime entre 10000 et 20000 francs l'enveloppe nécessaire pour réaliser ce rêve. Alors, tous les soutiens sont les bienvenus, et l'Association Axel'Air met tout en œuvre pour se faire connaître, notamment sur internet. Rendez-vous donc sur le site de l'association Axel'Air ([www.axelai2014.jimdo.com](http://www.axelai2014.jimdo.com)) ou sur Facebook à la page Axel'Air. (ech)

Pour un don: CCP 25-2133-0 ou IBAN  
compte bancaire:  
CH15 8000 2000 0133 8287 2